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! ! ! !本报讯 上海市政协昨天下午举行工作
学习讨论会。市委书记韩正出席会议并讲话
指出，要认真学习、深刻领会习近平总书记
在庆祝人民政协成立 !"周年大会上的重要
讲话精神，围绕推进社会主义协商民主形式
更丰富、内容更广泛、制度更科学，积极主动
创新探索。要特别注重加强有针对性的学
习，特别注重推进政协履职能力的现代化，
特别注重推进协商民主的制度化、规范化、
程序化，不断提高履职能力，增强工作实效。
市政协主席吴志明主持会议。市委副书

记应勇，市委常委、统战部部长沙海林，市委
常委、市委秘书长尹弘，市政协副主席周太
彤、李良园、姜樑、方惠萍出席，市政协副主

席周汉民、高小玫、张恩迪发言。
会上，韩正向大家通报了当前上海围绕

当好全国改革开放排头兵和科学发展先行
者这条主线推进的主要工作，包括一手抓保
持经济社会平稳健康发展和民生持续改善，
一手注重研究推动三方面重要工作；始终把
全面深化改革作为重点，统领各项工作有序
推进；始终强调从严管党治党、落实从严管
党治党的各项举措。他强调，市政协要立足
全局、做好明年工作，重点做到“三个特别注
重”。第一! 要特别注重加强有针对性的学

习" 直面考验，正视挑战，不断提高能力，具
体围绕增强道路自信、理论自信、制度自信
来学习，围绕树立现代意识、培养现代思维、

掌握现代知识来学习，围绕提升法律素养来
学习。第二!要特别注重推进政协履职能力

的现代化"这是国家治理体系和治理能力现
代化建设的重要内容和必然要求，是适应政
协履职形势任务的现实需要，是增强政协履
职实效的重要保证。要进一步提高政治把
握、调查研究、联系群众、合作共事的能力。
第三! 要特别注重推进协商民主的制度化#

规范化#程序化"推进政协协商民主，发挥人
民政协作为协商民主重要渠道作用，关键是
要构建系统完备、科学规范、运行有效的协
商民主制度体系。要健全和完善政治协商工
作的各项制度，切实加强民主监督和政协委
员队伍建设。
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第六届“上海文学艺术奖”颁奖典礼由中共
上海市委宣传部、市文化广播影视管理局主办。
名家云集、星光璀璨的颁奖典礼显得简朴而隆
重，庄严而温馨。开场的无伴奏合唱《红旗颂》气
势磅礴，视频短片《把心交给人民》讲述以往五
届“上海文学艺术奖”王元化、巴金等 #$位获奖
名家大师们的艺术成就和心路历程，并向他们
致敬。在热烈掌声中，方增先、吕其明、陈佩秋、
尚长荣、贺友直、草婴、徐中玉、徐玉兰、钱谷融、
秦怡、舒巧、焦晃（以姓氏笔画为序）%&位“终身
成就奖”获得者或其代表上台领奖。于本正、王
安忆、陈少云、陆谷孙、李莉、周慧珺、施大畏、赵
丽宏、奚美娟、黄蜀芹、蔡正仁、廖昌永（以姓氏
笔画为序）%&位“杰出贡献奖”获得者或其代表
上台领奖并发表获奖感言。颁奖典礼在获奖代
表与入选“上海青年文艺家培养计划”代表高唱
一曲《我和我的祖国》的歌声中落幕，并将全场
气氛推向了高潮。
市领导徐麟、尹弘、钟燕群、翁铁慧、方惠萍

等出席颁奖典礼等活动。
“上海文学艺术奖”是上海文学艺术类的最

高奖项。时隔 %&年重启“上海文学艺术奖”评
选，是上海贯彻落实习近平总书记文艺工作座
谈会精神的重要举措，也是上海率先进行城市
文艺“荣典制度”的一次积极探索，以此助推上
海文化的发展。以此次评选为契机，上海将进一
步细化各项配套措施，不断放大上海文艺家的
集群效应，建立名家大师勇攀高峰、青年人才不
断涌现的文艺人才长效机制。
第六届“上海文学艺术奖”颁奖典礼将在新

闻综合频道%&月%'日%!()*、东方卫视%$月%'日
$$(**、艺术人文频道%$月$*日$*(**播出。

! ! ! !本报讯 市政府昨天下午举行全体会
议，贯彻落实十八届四中全会和中央经济工
作会议精神，审议讨论即将提交市十四届人
大三次会议审议的《政府工作报告》，部署岁
末年初各项工作。市委副书记、市长杨雄主
持会议并强调，《政府工作报告》首要突出一
个“实”字，要充分体现中央精神和市委要
求，抓住重点，精简篇幅，不要面面俱到，杜
绝空话虚话；同时要突出广开言路、集思广
益，充分听取各方意见建议。岁末年初，各区

县、各部门要认真对照年初市委、市政府确
定的重点工作，查漏补缺，加大收尾工作力
度，确保今年各项任务顺利完成。要积极谋
划明年工作，聚焦重点领域和关键环节，强
化改革创新，突出依法行政，细化工作举措，
推动各项工作早部署、早启动，确保完成“十
二五”规划目标任务。

市领导屠光绍、艾宝俊、赵雯、周波、翁
铁慧、时光辉、蒋卓庆、白少康出席并发言。
市政府秘书长李逸平对《政府工作报告（讨

论稿）》起草情况作了说明，部分委办局负责
人对《报告》提出了修改意见和建议。
“不要多讲政府的一般工作、部门的常

规工作，不要多讲成绩，要坚持实事求是，自
我加压。”杨雄指出，《政府工作报告》既要体
现政府工作的特点和亮点，更要勇于面对瓶
颈矛盾，积极呼应群众关切的重点难点。下
阶段，要进一步认真听取市人大、市政协以
及社会各界的意见建议，充分研究吸收，把
《报告》修改完善好。
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